Gefühl für die Natur vermitteln

YC-Vorsitzender Kathan über den enormen Zulauf von Jugendlichen

Von einem enormen Zuwachs im Nachwuchsbereich sprach der Vorsitzende Anton Kathan bei der Jahreshautpversammlung des Yachtclubs Bad Wiessee (wir haben berichtet). Sogar ein Aufnahmestopp wurde verhängt. Damit verzeichnet der YC einen gegenwärtigen Trend im Vergleich zu vielen anderen Sportvereinen. Wir fragten nach, worin der Aufschwung in Wiessee begründet liegt.

Was ist der Grund für den Jugend-Boom bei den Wiesseer Segelfreunden? Der Yacht-Club Bad Wiessee wurde 1971 gegründet. Die Vereinsmitglieder waren sportlich sehr aktiv und konnten viele Erfolge verzeichnen. Bis zum Jahr 2004 wurde im Club die Jugendarbeit iedoch etwas vernachlässigt, so dass lediglich 40 aktive Jugendliche im Verein mitwirkten. Das änderte sich 2004 durch das gesteigerte Engagement einiger weniger Mitglieder, die eine kleine "Opti-Gruppe" formten. Im Frühjahr 2007 konnte ein erfahrenes Jugendtrainer- und Betreuer-Team für unsere Vereinskinder gewonnen werden. Diese verstanden es, die Kinder und Jugendlichen so zu motivieren. dass wir heute 103 Jugendliche unter den 302 Mitgliedern



Anton Kathan Seit drei Jahren geht es mit der Jugendarbeit bergauf

vorweisen können.

Was hat der Club alles getan, um jugendliche Mitglieder zum Mitmachen zu motivieren?

Dank zahlreicher Spenden verfügt der Yacht-Club heute über insgesamt 23 clubeigene Jugendboote und ein Motorschlauchboot für die Sicherung, Betreuung und Ausbildung der Jugendlichen. Natürlich ist auch die qualitativ hochwertige Ausbildung durch das Trainer- und Betreuungs-Team ein Grund für den hohen Zulauf der Kinder und Jugendlichen, die zumeist aus dem Landkreis Miesbach kommen. In diesen drei Jahren haben sich außerdem zahlreiche Jugendliche auswärtigen Segelregatten beteiligt und beachtliche Erfolge erzielt, was wiederum den Ehrgeiz der Nachwuchssegler anfachte.

Wie wollen Sie den Nachwuchs weiterhin im Verein halten, und was ist beim Yachtclub für 2008 in Planung?

Zum einen hat der Yacht-Club Bad Wiessee Partnerschaften mit Segelvereinen am Starnberger See und am Achensee/ Tirol vereinbart, um hier positive Effekte für überregionale Trainingseinheiten, beispielsweise am Gardasee, zu schaffen. Zum anderen werden unter Mitwirkung der Kinder auf dem Gelände des Yacht-Clubs Feste und Veranstaltungen organisiert, die den Zusammenhalt in der Jugendgruppe fördern. Außerdem legt der Club großen Wert darauf, dass neben dem Leistungssport dem Breitensport genügend Raum gegeben wird. Dies umfasst, Gefühl für die Natur. Wind und Wasser zu vermitteln. Für das nächste Jahr ist eine regionale Trainingswoche für die Regattasegler mit einem bekannten polnischen Trainer in Planung. Ebenso sind eine Opti- und eine RS-Feva-Regatta, weitere Jüngsten-Segelkurse, eine Opti-Party, verschiedene Regatta-Teilnahmen und natürlich der Auftritt des Wiesseer Opti-Teams bei den Seefesten bereits festgelegt.

Interview: Ingrid Versen